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SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 

V CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE DE MONTALVÂNIA 

 

PROPOSTAS VOTADAS NA V CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE DE MONTALVÂNIA REALIZADA EM 01/07/2011 
 

1. Implantação do Programa de Saúde Bucal e Laborat ório 
de Prótese; 

2. Implementar o funcionamento da Vigilância Sanitá ria; 
3. Implantar o Programa de Humanização em âmbito 

Municipal e melhorar  a qualidade do acolhimento e 
triagem; 

4. Ampliar a pactuação da assistência médica 
especializada; 

5. Criação do NASF em cidades de pequeno porte; 
6. Criação de Espaço de Tratamento e reabilitação p ara 

usuários de drogas lícitas e ilícitas; 
7. Criação de um Centro de Apoio  Integral  a pesso a 

idosa; 
8. Solicitar a legalização da Aferição de Pressão A rterial 

pelos Agentes Comunitários de Saúde; 
9. Criação de um sistema de  plantão de 24 horas pa ra 

transporte de pacientes da zona rural para atendime nto 
hospitalar; 

Fortalecimento do Hospital Microrregional a fim de 
promover maior resolutividade   
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Nº 

 
PROPOSTAS  

 
01 

Implantação do Programa de Saúde Bucal e 
Laboratório de Prótese; 

 
02 

 
Implementar o funcionamento da Vigilância Sanitária ; 

 
 
03 

Implantar o Programa de Humanização em âmbito 
Municipal e melhorar  a qualidade do Acolhimento e 
Triagem; 

 
04 

Ampliar a pactuação da Assistência Médica 
Especializada; 

 
05 

 
Criação do NASF em Cidades de pequeno porte; 

 
06 

Criação de Espaço de Tratamento e Reabilitação para  
usuários de drogas lícitas e ilícitas; 

 
07 

Criação de um Centro de Apoio  Integral  a pessoa 
Idosa; 

 
08 

Solicitar a legalização da Aferição de Pressão Arte rial 
pelos Agentes Comunitários de Saúde; 

 
 
09 

Criação de um sistema de  plantão de 24 horas para 
transporte de pacientes da zona rural para 
atendimento hospitalar; 

 
 
10 

Fortalecimento do Hospital Microrregional a fim de 
promover maior resolutividade nos atendimentos 
especializados . 
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NOTICIAS   

 

Montalvânia realiza a V Conferência Municipal de Saúde 

Cerca de 200 pessoas entre representantes da Administração pública municipal, sociedade 
civil, diversas entidades, funcionários da saúde e usuários do Sistema Único de Saúde – SUS 
estiveram reunidas durante todo o dia 1° de julho, sexta-feira, no auditório Juarez Espínola 
Guedes/Monte Lopino, na V Conferência Municipal de Saúde. O objetivo foi debater as 
diretrizes da saúde para o município e elaborar propostas a serem levadas para à conferência 
estadual, que será realizada em Belo Horizonte no mês de agosto e depois para a nacional, em 
Brasília, no mês de novembro. 



 

Realizada a cada quatro anos, a Conferência de Saúde é um dos principais momentos de 
discussão e participação popular para diagnosticar as necessidades e desafios da saúde e propor 
diretrizes para a formulação de políticas públicas de saúde. 
 
A mesa de honra foi composta pelo Prefeito, Padre José Aparecido Correa Lisboa, Padre Zé; 
Vice prefeito, Horácio Salles; Vereador João Chaves, Dão Canela, Secretário Muniipal de 
Saúde, José Afonso Filogônio; o Diretor da Gerência Regional de Saúde – GRS / Januária, Dr. 
Carlos Manuel Pereira da Costa e a Coordenadora do Núcleo de Atenção Primária à Saúde / 
GRS Januária, Lucyene Cangane. 



 

 
Na abertura foi cantado o hino nacional e o hino de Montalvânia por Maria Helena Santos e o 
coral Infantil Tom & Vida. Logo após o Secretário José Afonso Filogônio, que foi premiado 
como o melhor secretário municipal de saúde da GRS – Januária / Gestão 2010, falou das 
conquistas da saúde local, sobre a dura e difícil realidade enfrentada pelos pacientes em outras 
cidades, das dificuldades encontradas pelos usuários do SUS e da necessidade de se construir 
um SUS mais eficiente. Elogiou ainda o Hospital Cristo Rei, em Montalvânia, de acordo com 
ele, um dos melhores do Norte de Minas Gerais e deu uma notícia muito esperada pela 
população: a contratação de dois médicos pelo Município. Um cardiologista e outro clínico 
geral. 
 
Em sua fala o Prefeito de Montalvânia, Padre Zé, elogiou a atuação do Conselho Municipal de 
Saúde e explicou com detalhes os avanços das propostas da IV Conferência, citando como 
parciais ou totalmente concluídos.  

 
Palestras, debates e propostas 

 
A conferência teve como tema Todos usam o SUS! SUS na seguridade social, política pública, 
patrimônio do povo brasileiro. O palestrante foi o Diretor da Gerência Regional de Saúde – 
GRS / Januária, Dr. Carlos Manuel Pereira da Costa. A Coordenadora do Núcleo de Atenção 
Primária à Saúde / GRS Januária, Lucyene Cangane, falou sobre Acesso e acolhimento com 
qualidade – Um desafio para o SUS. 



 

 
Após as palestras aconteceu um debate entre os conferencistas onde todos puderam esclarecer 
dúvidas e apresentaram sugestões para os casos apontados.Logo após formaram-se grupos para 
elaborar as propostas para serem apresentadas em plenária. Foram escolhidos ainda dois 
delegados para representar o Município nas Conferências estadual e nacional: o enfermeiro Rui 
Costa, representando os profissionais da saúde e Reinilton Carlos Lopes da Silva, representante 
dos usuários. 
Durante a Conferência foi servido café da manhã, almoço, sobremesa e lanche para todos. 

 



 
Avaliação positiva 

 
De acordo com uma das organizadoras do evento a Analista de Atenção Primária da Saúde, 
enfermeira Maria Horenca Ferreira Bonfim a Conferência foi bastante proveitosa e alcançou 
seu objetivo, pois, houve participação efetiva da sociedade civil, representantes de entidades, 
funcionários da saúde, usuários e a participação de representantes de outros municípios. 

 

 
- Acredito que todos os participantes ficaram mais esclarecidos e puderam compreender com 
facilidade os assuntos abordados. As propostas elaboradas foram muito interessantes, 
transmitem o sentimento da população e podem vir a se transformar em Políticas públicas de 
saúde para outros municípios, para o estado e para o país. Fiquei bastante satisfeita com o 
resultado, extremamente positivo, declara Maria Horenca. 



 

 
O Secretário Municipal de Saúde, José Afonso Filogônio, também avaliou positivamente a 
realização da Conferência, destacando entre outros pontos, a grande participação popular. 
Segundo José Afonso, a Conferência é um dos principais momentos de discussão e 
participação da população.  

 

 
- A opinião do usuário é fundamental. Este ano o tema principal é o SUS, ou seja, ainda mais 
importante por envolver grande parcela da população. E a nossa Conferência foi um sucesso. 



Todos participaram, opinaram e decidiram, disse o Secretário.  
Para a aposentada Albertina Cardoso Sabino, que participou representando a Pastoral da 
Família, o saldo foi mesmo bastante positivo. Houve grande participação popular e 
esclarecimento dos temas abordados.  

 
- Achei a Conferência muito boa. Participação de vários setores da sociedade, e todos puderam 
ouvir, reivindicar e participar das decisões. O mais importante é participar. Sempre participo e 
acredito muito em iniciativas como esta, disse a aposentada. 

 

 
O prefeito Padre Zé ficou bastante satisfeito com o resultado e destacou a importância da 
sociedade estar discutindo a saúde da cidade, dando condições de reivindicar políticas públicas 
que favoreçam mais investimentos para o setor. Segundo o Prefeito é muito importante ouvir a 
população e que a elaboração das propostas, sem dúvidas, refletem os anseios do povo. 

 
- Fiquei muito feliz com o sucesso da Conferência. Agradeço a participação de todos. Estamos 
buscando sempre o melhor para o Município. Temos conseguido realizar obras, ações e 
serviços que muito contribuíram para uma melhor qualidade de vida do nosso povo. Na saúde 
temos feito muito como a construção de UBS’s , qualificação de profissionais, a oferta de 
diversos serviços e agora, a contratação de dois médicos. Mas isso não é tudo. Tenho 
consciência que ainda é preciso muito mais. Venho procurando, sempre, fortalecer toda 



estrutura da saúde para melhorar cada vez mais o atendimento. A minha intenção é fazer de 
Montalvânia um lugar cada vez melhor para se viver, encerra o Prefeito. 

 
Prefeitura de Montalvânia. Fazendo sempre o melhor pra você! 

 
 

 
 
                     


